

# Fake News et manipulation : un enjeu majeur pour la démocratie

*La propagation des fausses informations est une menace grandissante pour nos démocraties. Qu'il s'agisse de théories du complot ou de désinformation stratégique, ces pratiques fragilisent la confiance des citoyens envers les institutions, les médias et la science.*

Un exemple frappant : Donald Trump, qui a érigé la diffusion de Fake News en véritable levier stratégique pour dominer les réseaux sociaux et l'espace médiatique. Cette mécanique bien huilée façonne l'opinion publique et alimente la défiance. Récemment, en pleine conférence de presse, Emmanuel Macron n'a pas hésité à reprendre le président américain sur la question de l'Ukraine, contestant ouvertement ses affirmations et rétablissant les faits. Un rappel que face à la désinformation, la vigilance est plus que jamais nécessaire.

## **Les conséquences de la désinformation :**

- Érosion de la confiance : le scepticisme grandit, fragilisant le lien entre citoyens et institutions.
- Polarisation et manipulation : la diffusion massive de fausses informations accentue les divisions et peut influencer des choix électoraux.
- L'essor de l'intelligence artificielle : deepfakes et contenus générés artificiellement rendent la distinction entre vérité et mensonge plus difficile que jamais.
- Manipulation émotionnelle : certaines campagnes exploitent ces technologies pour influencer subtilement l'opinion publique.

## **Le rôle des associations dans la lutte contre la désinformation**

Face à ces enjeux, un espoir subsiste : selon l'observatoire de la confiance Viavoice, **64 % des Français font confiance aux associations et fondations**, acteurs incontournables de l'information et de la sensibilisation.

Les associations ont un rôle à jouer pour combattre la désinformation :

- Éduquer et sensibiliser : promouvoir l'esprit critique et informer sur les dangers des Fake News.

- Fournir des informations vérifiées : offrir une source fiable et documentée dans leurs domaines d'expertise.
- Collaborer pour la vérité : s'unir avec d'autres acteurs engagés contre la désinformation.

Ce niveau de confiance confère aux associations une responsabilité majeure. Il est temps de renforcer nos efforts collectifs pour préserver la transparence et lutter contre la manipulation de l'information.